



# PRÉFET DU CALVADOS

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### SÉCURITÉ DU QUOTIDIEN

Caen, le 07/07/2022

#### Lancement de la brigade mobile de proximité (BMP) de la Gendarmerie nationale

Dans le cadre de la police de sécurité du quotidien, et en complément des initiatives locales existantes telles que les brigades de contact, le groupement de gendarmerie départementale du Calvados met en œuvre un dispositif mobile nomade et autonome : la « brigade mobile de proximité ».

Elle est constituée d'un camping-car entièrement sérigraphié et transformé pour répondre aux attentes du public, en assurant un service de proximité. Elle se déplacera dans 7 communes du département : Moyaux ; Blainville sur Orne ; Potigny ; le Molay Littry ; Bonnebosq ; Noues de Sienne et Clécy.

Les communes dépourvues d'unité de gendarmerie ou accueillant un rassemblement de personnes à l'occasion d'un marché hebdomadaire ou événement récurrent sont particulièrement concernées par ce dispositif, notamment en synergie avec les espaces France Services.

Par un point d'accueil physique du public et un espace de confidentialité, ce dispositif de proximité permettra :

- d'accentuer encore la présence territoriale des gendarmes, au plus proche des citoyens ;
- de développer le recueil de renseignements et de signaux faibles dans tous les domaines, avec un effort particulier sur les incivilités et les irritants du quotidien ;
- de dispenser des conseils de prévention ciblés, grâce à une parfaite connaissance du terrain ;
- de procéder au besoin à tous les actes d'enquête, en mobilité.

Deux types de services seront ainsi assurés simultanément :

- un point d'accueil, de conseil et d'écoute dans le camping car ou à proximité immédiate (information des usagers, prise de plainte, etc) ;
- une patrouille de prévention et de contact, à pied ou en VTT, dans le secteur, destinée à passer des messages de sensibilisation et à recenser les préoccupations de la population (élus, riverains, commerçants, employés communaux, etc.) dans une démarche proactive.